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Sehr geehrte Frau Mordhorst,
sehr geehrter Herr Döttelbeck,

zur Vorbereitung der nächsten Sitzung des UA am 23. Juni erinnern wir an die noch
ausstehenden Informationen, welche uns während der Novembersitzung für März/April zugesagt
wurden. Leider wurde die letzte Sitzung aus fehlenden Tagesordnungspunkten ausgesetzt,
obwohl Antworten dringend erforderlich schienen.
Neben anderen Anfragen waren das unter dem TOP 10.2 "Grünflächenmanagement" folgenden
Ansätze:
vergleichende Auswertung der Aufwendungen für Rasenpflege/schnitt, Baumschnitt,Beet- und
Heckenpflege.

Für die Grüne Fraktion GAL waren insbesondere für die Flächen Rosengarten und Umfeld,
Kurpark, Ehrenmalparkplatz ! und II, NER Dünenlandschaft bzw. Bereich südlich davon und die
Grünfläche Wulff'sche Koppe! von Bedeutung. Nach unseren Recherchen und Anfragen liegen
der Buchhaltung Zahlen für die Maßnahmen im Kurpark direkt vor bzw. können generiert werden.
Hier wäre ein Vergleich der früheren Kosten - also ohne die Hilfe der Freunde des Kurparkes -
hilfreich.

Sollte eine Kostenanalyse immer noch nicht vorliegen, so bitten wir um eine schriftliche
Aufstellung der Stundenverrechnungen des Bauhofes an diesen Grünflächen.

Zusätzlich bitten wir als GAL-Fraktion um eine Aufstellung der Kosten für die diesjährig
durchgeführten Baumpflegeabreiten im Ort. Hier stellen wir fest, das der sog. Hubsteiger/ die
Arbeitsbühne ca. 6-8 Wochen in Laboe im Betrieb war.
Bei einem notwendigen Arbeitseinsatz von 3 Kollegen vom Bauhof pro Einsatz, 30-40
Tagen müssten sich die Kosten auf ca. 30,000€ belaufen. Hierzu benötigen wir im UA eine
detailliertere Aufstellung über die verschiedenen Bereiche im Ortsgebiet, und eine Einschätzung,
ob ein genereller Baumschnitt notwendig an diesen Plätzen notwendig ist.

Der UA hat schon im Oktober 2015 unter dem Stichwort Flächenbewirtschaftung einen Beschluss
gefasst, der es den Mitgliedern im UA ermöglicht, ausgewählte Flächen genauer zu betrachten.

Wir beantragen daher für die nächste Sitzung des UA am 23. Juni folgende
Tagesordnungspunkte:
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Grünflächenmanagement
~ Sachstand
-	Stunden- und Kostenaufstellung der benannten Grünflächen- Beratung und Vergleich

Baumschnitt/ -pflege
-	Sachstand
~ Aufsteilung der Bereiche an denen Baumpflegemaßnahmen durchgeführt wurden
-	Kostenaufstellung
-	Beratung

Weiterhin die TOP's:

Treibseilagerplatz
~ Sachstand
~ Aufhebung der Treibseiverordnung SH
-	Beratung über die zukünftige Notwendigkeit und Alternativen am Freistrand

Liegenschaften
-- Sachstand der energetischen Maßnahmen in 2016
-	Planungen zur energetischen Erneuerung/Sanierung für 2017

Mit freundlichen Grüßen

Martin Opp
-Fraktionsvorsitzender „Die Grünen, Fraktion Grüne Aktive Laboe"
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